
BASKETBALL BELGIUM 

Conseil d’administration du 19 février 2025 à 19h00 

Hotel Van der Valk Charleroi 

 
Présents :  
 

• Association Wallonie-Bruxelles de Basketball asbl, administrateur, représentée par  :  
  Jean-Pierre Delchef (représentant permanent), Président 

  Pascal Henry 

• Basketbal Vlaanderen vzw, administrateur, représentée par      
  Jan Van Lantschoot ((représentant permanent),   

 Jan Gesquière 

• Marc Marnette 

• Kris Fels 

• Stefan Garaleas, secrétaire-général 
 
Invités permanents  :  Koen Umans (CEO Basketbal Vlaanderen) 

Pierre Thomas ( Directeur général AWBB) 
 

1. Approbation des procès-verbaux des réunions précédentes 
 

Les procès-verbaux des réunions des  15/1 , 18/1, 20/1 & 5/2 sont approuvés après qu’il ait été 

tenu compte des remarques formulées. 

 

2. BNT 

2.1 Structure de gestion du BNT 

Une note, rédigée par MM. Thomas, Umans et Garaleas, est présentée et discutée. 

Mr Delchef pose la question de savoir qui signera les contrats. Ils seront signés par des représentants 

de l’AWBB et de BVL dûment mandatés en présence de Basketball Belgium qui co-signera pour prise 

de connaissance. La mission du management est de toujours trouver une solution sur le contenu des 

contrats et ensuite de présenter les documents qui le concrétisent. A défaut de consensus, le dossier 

sera débattu au sein du conseil d’administration. 

La note est approuvée après la rédaction de quelques petites adaptations et précisions. 

Sur cette base, le CdA décide que 

• 3 personnes sont nommées conjointement en qualité de General Managers pour toutes  

les équipes  nationales : Pierre Thomas (Directeur Général AWBB), Koen Umans (CEO 

Basketball Belgium) et Stefan Garaleas (Secrétaire Général Basketball Belgium). Ils 

travailleront en tant de comité de management des BNT pour encadrer toutes les équipes 

nationales. De ce fait, la gestion par silo avec un GM pour les Belgian lions et un autre pour 

les Belgian Cats disparaît. Cela a pour avantage que ces 3 personnes seront flexibles 

et pourront intervenir là où la nécessité le requiert et ainsi aboutir à plus de cohérence dans 

la gestion de toutes les équipes nationales dans leur contexte commun. 

 

• En soutien au comité de management, sont créées quelques cellules. La cellule Sport qui 

gère tous les aspects sportifs et techniques, le développement et les programmes. Y siègent 

les directeurs sportifs de l’AWBB et de BVL, les High performance Managers et les High 

Performance Managers adjoints. En outre, sont créées des cellules au niveau Administration, 



Logistique, Evénements et Marketing & Communication.  Au sein de ces cellules, des 

membres du personnel de l’AWBB et de BVL collaboreront en tant qu’équipe au bénéfice des 

équipes nationales. 

• Il est également décidé de créer une commission nationale du sport de haut niveau au 

sein de laquelle le Management et la direction sportive de l'AWBB (Raphael Obsomer) et de 

Basketball Vlaanderen (Sven Van Camp) débattront de tous les aspects relatifs aux équipes 

nationales, en collaboration avec les autorités subsidiantes l'ADEPS, le COIB et Sport 

Vlaanderen. 

 

Le conseil d’administration demande que les modalités d’une communication interne et 

externe à ce sujet soient débattues et développées. 

 

Un projet de communication sera présenté au CdA avant divulgation. 

2.2. Etat des lieux de la collaboration avec le nouvel équipementier 

• Les essayages pour les Cats et les Lions ont lieu lors des fenêtres de qualification. Les 

designs seront travaillés. 

Toutes les remarques formulées par BB sur le contrat ont été acceptées par le partenaire qui 

sera négocié par la suite par MM Umans et Thomas.  

2.3. Les comptes  2024  

 

Les comptes 20024 sont présentés par Mr. Thomas. 

Mr Delchef pose la question de savoir pourquoi le budget 3x3 a été dépassé. Le CdA souhaite 

qu’en 2025 cela soit suivi plus rigoureusement. Mr Gesquière demande comment la 

compensation entre l’AWBB et BVL a été calculée. Mr Thomas répond que le solde  sera 

transféré d’une entité vers l’autre qui est en droit de le recevoir. 

Mr. Gesquière demande que la ligne « AWBB-ADEPS » soit scindée et de préciser tout ce qui doit 

être repris dans la comptabilité et ce qui ne doit pas l’être. Mr Delchef répond que cela peut être 

envisagé tout en rappelant que les modalités de subsidiation des 2 Communautés sont 

totalement différentes et qu’il faut en tenir compte. 

 

Les comptes sont globalement approuvés mais des dernières opérations de contrôles doivent 

encore être effectuées.  

 

2.4. Budget BNT 2025  

 

Un projet de budget 2025 est discuté en profondeur. 

 

Pour le budget des Belgian Lions, les dépenses ont été ramenées à 1 million, soit l'équivalent de 

l'année précédente. Des primes ont été prévues dans le budget pour une place dans le top 8/top 

4/médailles. Pour rester dans le budget, des moyens supplémentaires sont nécessaires et il font 

l’objet des propositions suivantes :   

 

- Un transfert du boni provenant des résultats des Lions 2024 (environ 35.000 €) 

- Une répartition adaptée des montants générés par le sponsoring entre les Cats et les  Lions ( 

   75. 000 € 

- Un contribution supplémentaire de 50 000 € de la BVL et de l'AWBB chacune. 

 

Pour le budget des Belgian Cats, il y a encore certains éléments pour lesquels il n’y a pas encore 

de décision finale communiquée au niveau des subsides. Actuellement, le budget est en déficit 



mais avec certaines actions tant au niveau des ressources (par exemple, moyens 

supplémentaires via un ministre de Flandre) qu’au niveau des dépenses (par exemple, par le 

statut d’expat du coach), l’équilibre pourra être trouvé. 

 

Pour le budget 3x3, de moyens sont actuellement prévus pour l’équipe messieurs. Ce qui a pour 

conséquence une préparation très limitée. Un budget similaire est nécessaire pour une équipe 

nationale dames. Le CdA demande de recevoir une note stratégique sur la politique du 3X3. La 

cellule sportive doit présenter un document contenant les projets et la vision et ensuite un 

budget pourra être envisagé.  

 

En ce qui concerne les BNT jeunes, on constate une augmentation des frais pour les 

déplacements en avion et de la contribution pour les organisateurs des CE jeunes. 

Actuellement, la contribution conjointe de BVL et de l'AWBB s'élève à 460 000 €. Si on se réfère 

aux coûts de 2024, on arrive à un budget de 560.000 €. De ce fait, le Management demande  une 

contribution supplémentaire de 50.000 € de chaque fédération. Le CdA accède à la demande si 

elle s’avère nécessaire mais souhaite que préalablement que l’on examine si d’autres moyens 

sont envisageables. 

 

Mr. Gesquière demande que suite à la discussion, il soit établi, de manière claire,  pour chaque 

poste, ligne par ligne, les mouvements  éventuels et les scenarii en plus et en moins.     

Mr. Fels demande qu’il soit précisé quelles sont les contributions de chacun. 

 

Une nouvelle version du budget avec les adaptations nécessaires et l’actualisation des données 

est attendue pour la prochaine réunion. 

 

 

Jean-Pierre Delchef      Stefan Garaleas  

Président        Secrétaire-Général 


